
18.03.2024 

Sehr geehrter Herr Siebert, 

 

bezugnehmend auf Ihre Antworten zur AF/010/2024 ergeben sich folgende Nachfragen/Hinweise: 

 zu Frage/Antwort 2:  

Der Verweis auf die Regelungen unserer Straßenreinigungssatzung stellt keine Beantwortung meiner 
Frage dar. Bitte legen Sie mir die Einsatzprotokolle der Mitarbeiter & Maschinen vor.  

Um es deutlich zu sagen, ich bitte Sie um Nachweise wann welche Straße im Gemeindegebiet durch 
den Bauhof im Jahr 2023 gereinigt wurde. Bitte führen Sie jede Straße, jeden Reinigungsvorgang und 
jeden Mitarbeitereinsatz auf und fügen Sie vor allem die Reinigungsnachweise, Nachweise über den 
Einsatz der Maschinen und Mitarbeitereinsatznachweise bei.  

 Zu Frage/Antwort 6 (hier Laubentsorgung):  

Nachfrage: 

In der letzten Leistungsbeschreibung für eine Vergabe der Laubentsorgung an externe Firmen (DS 
311/2022/19-24) war als Leistungsumfang aufgeführt: 

- Aufnehmen, Abtransport, Entsorgung von Laubhaufen, ca. 9 000,00 m³ 

- Zusammentragen von Laub, ca. 75.000,00 m² 

1. Wie viele m² Fläche wurden durch die Bauhofmitarbeiter bearbeitet und das Laub darauf 
zusammengetragen? 

2. Wie viele m³ Laub wurden bei der Laubentsorgung 2023 nachweislich entsorgt? Ich bitte Sie 
um Vorlage der Entsorgungsnachweise. 

3. Wie stellt sich die Entwicklung der Kosten für die Laubentsorgung seit 2014 dar? Bitte erstellen 
Sie eine Kostenübersicht anhand einer Vergleichsgröße von 1 m³ Laubentsorgung für die 
einzelnen Leistungszeiträume durch externe Firmen und durch den Bauhof. 
 

 Weitere Nachfragen: 
 

4. Wie bewerten Sie selbst die quantitative und qualitative Ausführung der Reinigungsleistungen 
(Straßenreinigung, Winterdienstleistungen, Laubentsorgung) durch den Bauhof? 

5. Im Jahr 2023 wurden nach Ihrer Darstellung 2.075 Mitarbeiterstunden durch den Bauhof für 
die Straßenreinigung und die Laubentsorgung aufgebracht. Wie wurden diese 
Mitarbeiterstunden in den Vorjahren ausgefüllt?  

6. Welche Pflichten aus Vorjahren konnten vom Bauhof durch die Ausführung der 
Reinigungsleistungen in 2023 nicht mehr wahrgenommen, welche Aufgaben nicht mehr erfüllt 
werden? 

7. Mussten in 2023 aufgrund der gebundenen Arbeitskraft der Bauhofmitarbeiter für die 
Ausführung von Reinigungsleistungen externe Firmen gebunden werden, um andere 
notwendige (pflichtige) Aufgaben erfüllen zu können? Bitte Höhe der damit verbunden Kosten 
benennen. 

8. Sind derartig zu begründende Leistungsvergabe in 2024 geplant? Bitte Höhe der damit 
verbunden Kosten benennen. 

9. Ist ein Stellenaufwuchs, auch in anderen Bereichen, notwendig und geplant, beispielsweise für 
Hausmeister in gemeindlichen Einrichtungen, weil Bauhofmitarbeiter, die in der 
Vergangenheit zur Verfügung standen und aushelfen konnten, nun nicht mehr zur Verfügung 
stehen? Bitte konkret die Zeitanteile, die Bauhofmitarbeiter in den Jahren 2020 bis 2022 für 
andere Bereiche geleistet haben, benennen. 

Christian Arndt 


